



# LES PRIX DE L'ESS



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

21 JANVIER 2026

### LE KIOSQUE PAYSAN, LAURÉAT DU PRIX RÉGIONAL ESS 2025, REÇOIT SON TROPHÉE À L'OCCASION DE LA CONFÉRENCE RÉGIONALE DE L'ESS



Vendredi 16 janvier dernier, à l'occasion de la 5<sup>ème</sup> Conférence régionale de l'Économie Sociale et Solidaire organisée par la Région, l'État et la Banque des Territoires, la CRESS a remis à l'association Kiosque Paysan le Prix régional de l'ESS devant un public de 200 personnes.

Ce prix, créé en 2017, permet à la CRESS des Pays de la Loire de valoriser chaque année une initiative ligérienne remarquable. Cette année, le jury a choisi de récompenser l'association LE KIOSQUE PAYSAN qui propose une mutualisation logistique au service des circuits courts, locaux et paysans dans la région nantaise.

Le modèle de logistique classique pour l'alimentation, basé sur la centralisation et la redistribution, est peu adapté aux circuits courts alimentaires. En effet, les petits producteurs bio, malgré leur impact positif sur le territoire, rencontrent des problématiques économiques et environnementales liées aux micro-livraisons.

Pour répondre à ce défi, le Kiosque Paysan propose une solution qui, à travers la mutualisation des approvisionnements, fait le lien entre les paysans bio, en circuits courts, situés dans un rayon de 100 km autour de Nantes et les acteurs des métiers de bouche de ce même territoire (restaurateurs, commerçants, traiteurs...), en recherche de valeurs et d'un approvisionnement local de qualité.

#### Innover via une logistique coopérative

Le kiosque Paysan a mis en ligne une boutique de produits bio et locaux qui répertorie l'ensemble de la production des paysans adhérents, soit plus de 1 200 produits. À partir de ce site de commande en ligne, le Kiosque Paysan propose un service de mutualisation des commandes, des collectes et des livraisons. L'association assure la collecte sur les fermes à l'occasion de 3 tournées par semaine en camion frigo. Elle stocke ensuite les denrées sur une plateforme adaptée et livre les professionnels des métiers de bouche adhérents.

La mutualisation logistique proposée par le Kiosque Paysan a de nombreux effets vertueux :

- Diminuer la charge de travail et les coûts pour les paysans qui n'ont plus à assurer la prise de commande, la facturation et les livraisons plusieurs fois par semaine
- Réduire l'impact environnemental grâce la mutualisation du transport des denrées et une logistique urbaine bas carbone, en vélo porteur (54,5 tonnes de CO<sub>2</sub> et 213 000 km économisés en 2025)
- Favoriser une alimentation durable par un approvisionnement en produits bio, locaux, de saison pour les professionnels des métiers de bouche.

Le Kiosque Paysan est également partenaire du CCAS dans le but de proposer aux publics en situation de précarité une alimentation durable, saine et de qualité en organisant l'offre, la logistique et la coopération entre producteurs et structures sociales.

Le lauréat reçoit une dotation de 1 000 euros.



Justine Périot-Vanderplatsen et Charles Lesage, Kiosque Paysan



Gilles Cavé, Président de la CRESS, Justine Périot-Vanderplatsen et Charles Lesage, Kiosque Paysan



cress

Chambre Régionale  
de l'Économie Sociale et  
Solidaire des Pays de la Loire

#### CONTACT PRESSE

Anne LE POCHAT

Responsable Promotion et plaidoyer

anne.lepochat@cress-pdl.org / 07 57 18 10 02